

東播磨地区		阪神地区										神戸地区									
播磨市	高砂市	猪名川町	三田市	宝塚市	伊丹市	芦屋市	西宮市	尼崎市	西宮市	尼崎市	垂水市	須磨市	長田市	北水市	兵庫市	中央区	灘区	東灘区	神戸市	灘区	神戸地区
明石市	加古川市	田中町	橘谷町	山本町	後藤町	萩原町	福山町	関谷町	古東町	岸谷町	松浦町	吉田町	生田町	渡邊町	安佐町	黒川町	濱田町	称田町	伊田町	前田町	志伊町
磨美町	高砂町	廣剛町	中本町	良政町	忠治町	志樹町	康司町	茂宏町	義信町	昭敏町	雄行町	光雄町	雄之町	二勝町	勝司町	博司町	明章町	彦雄町	真一町	眞一町	神戸地区
西播磨地区		北播磨地区										姫路地区									
宍粟市	赤穂市	たつの市	相生市	多可町	加東市	加西市	小野市	三木市	西脇市	西脇市	西脇市	神河町	福崎町	市川町	安富町	香寺町	夢前町	家島町	網干町	飾磨町	姫路市
宮崎市	市	市	市	市	市	市	市	市	市	市	市	町	町	町	町	町	町	町	町	町	姫路市
長横町	望月町	河合町	中田町	梶原町	吉田町	吉田町	小林町	中西町	遠藤町	遠藤町	遠藤町	藤田町	藤田町	梅田町	白栗田町	栗上町	中川町	金田町	坪田町	上原町	坪田町
野野町	隆正町	昌昌町	信君	信秀君	正信君	正信君	繁善君	幸善君	一明君	一明君	一明君	原木町	原木町	谷田町	石田町	林田町	西田町	田原町	澤田町	田原町	澤田町
一浩次	次旭	勝	明	繁	貴	幸	一	明	彦	成	宏	幸	廣	道	廣	成	夫	哲	孝	裕	但馬地区
淡路地区		丹波地区										但馬地区									
淡路市	南あわじ市	洲本市	丹波市	篠山市	波山市	市	市	市	市	市	市	新温泉町	香美町	朝来町	養父市	但馬市	出日市	竹城町	豊岡市	太上町	佐用町
																					千賀種町
井筒良夫	真和典	米山	坂本	坂修	坂作	坂	平澤	本城	金田	片岡	坂田	石岡	竹田	山田	日生	日生	日生	日生	春田	春田	但馬地区
井筒良夫	真和典	米山	坂本	坂修	坂作	坂	平澤	本城	金田	片岡	坂田	石岡	竹田	山田	日生	日生	日生	日生	春田	春田	但馬地区
井筒良夫	真和典	米山	坂本	坂修	坂作	坂	平澤	本城	金田	片岡	坂田	石岡	竹田	山田	日生	日生	日生	日生	春田	春田	但馬地区



第1回神崎郡消防操法大会

優勝	庄 分 团
準優勝	(福崎町消防団)
第三位	福田分団
ボンプ自動車の部	(福崎町消防団)
優勝	作畑分団
準優勝	(神河町消防団)
大畑分団	(神河町消防団)
福本分団	(神河町消防団)

競技結果は次のとおりです。

第三位 新町分団

今年の操法大会は本大会で終了しますが、来年の中播磨地区大会、兵庫県大会には各分団とも更に訓練を重ね、全国大会出場を目指し頑張っていただきたいと思います。

悪天候の中、ご来賓の皆様、各町応援団の皆様、ご声援ありがとうございました。また、各町消防団員及び出場選手の皆様、大変お疲れ様でした。

各地区の団長を御紹介します。

(平成十九年度七月一日現在、敬称略)



発行所
財団法人兵庫県消防協会
神戸市中央区下山手通4丁目16番3号
編集発行人 関山 巧
定価 1部44円
販売 共同出版

火は見てる
あなたが離れる
その時を

「第一回 神崎郡」

大會開催
神崎郡支部

平成十九年六月二四日（日）
に神崎郡神河町寺前「大河内中
学校グラウンド」において、第
一回神崎郡消防操法大会が開催
されました。

（神河町・市川町・福崎町）と
規模が縮小しましたが、一昨年
まで開催されていた「中播地区
消防操法大会」（神崎郡・飾磨
郡七町で開催）を今年から「神
崎郡消防操法大会」と大会名を
変更し、新たな大会としてスター
トしました。

五隊)が登場し、各地区から駆けつけた多数の応援団が見守る中、熱戦が繰り広げられました。当日は天候が悪く早朝から降る雨により大会開催が心配されました。でしたが、多数の来賓のご臨席を賜り盛大に開催されました。

審査は姫路市中播消防署に依頼し、小型動力ポンプの部から開始、時おり強く降る雨により視界が悪く、又ぬかるみに足を取られバランスを崩す場面もあり、本来の力が十分發揮できないう状況ではありましたが、精一杯の操法を披露する隊員の姿に、見守る客席からの応援にも一層熱が入りました。





谷崎潤一郎の「乱菊物語」に
もうたわれている姫路市家島町
は、姫路港から南西十八キロメー
トル（定期船で約二五分）を隔
てた播磨灘の中央に位置し、四



海のごとく！

姫路市家島町消防団
上面 一夫 団長

○余の島による総称である家島群島全域を以て形成されており、静かな波とともにたたずむ風景は、まさに瀬戸内の海が創り出した自然の造形美そのものです。

家島町消防団は、四分団、一七〇人体制で、地域住民の安全・安心を守るため献身的な活動を実施しており、消防団に対する期待はますます大きくなっているところです。

上面団長は、昭和四六年二月に家島町消防団の坊勢分団に入団され、平成十九年四月に団長に就任されました。

「みずから」の地域はみずからで守る」という信念のもと、団幹部就任時から現在に至るまで、各団員の資質向上を図るために、各種教育訓練を実施するとともに、非常時に備えた実戦的な訓練や、救命率の向上を目指して団員に応急手当の指導員を養成する講習を受けさせるなど、あらゆることに積極的に取り組まれ、時には荒れる波のごとくゲキを飛ばし指導されています。

そんな団長ですが、普段は穏やかな瀬戸内海のように広い心で団員一人ひとりに気配りをされていますが、男気も持ちあわされており、団員はもとより地域住民からも厚い信頼を得ています。

家業にあつては、漁業を當ま

垂水区は、神戸市の市街地の西端に位置し、歴史ある風光明

媚な土地で、現在は、文化経済の交流拠点として期待されています。垂水消防団は、昭和三年に垂水消防組として発足し、昭和五七年に西区の分区に伴い、一消防団八分団となりました。現在、八分団で一六〇名の消防団員で組織され、各分団が一致団結し、規律厳正にして、団員の資質向上に努め、神戸市消防団小型動力ポンプ操法大会では、毎回上位入賞を果たしております。

佐藤団長は、明治二七年創業の造園業社長として奮闘されており、三年前に放送されたNHK連続テレビ小説「わかば」の当地ロケでは、造園技術を惜しまず協力支援され、テレビ業界の舞台裏等で貴重な体験をされ

てあります。署庁舎がオープンし、これを契機に団長の「安らぎと厳しさ」をもって団員一同「心機一転」垂水区民の安全・安心に貢献しております。

垂水を愛する佐藤団長は、今後も健康に留意され、垂水区民が安全で安心して暮らせる街づくりに、ご活躍されることを期待しております。

新緑まぶしい四月半ば、赤穂市消防団恒例の「消防功労表彰伝達式並びに消防団のつどい」が県立赤穂海浜公園で開催されました。

このイベントは、消防操法大会の開催がない年に隔年で行っているもので、第一部は表彰伝達、第二部は分団対抗のグランドゴルフ大会で心地よい汗を流します。今年の大会は、前回の雨天と打って変わり晴天に恵まれ、消防団員はもちろんのこと、団員家族の方々にも多数参加いたしました。

参加者の中には、本年二月号の紙面で紹介した「チビッコ消防隊長」のうえいおり君たちの顔も見られ、「操法の方がおもしろいよ」とつぶやく場面もありましたが、簡先からステイ

青空の下、家族と共に

赤穂市消防団

地 区 通 信



消防団のつどい選手宣誓

クに持ちかえて大人顔負けのナイスショットはお見事！

ご存知ない方は念のため、ゲ

ランドゴルフは広大な芝生上に

八ホールまでのコースを設け、

から年配まで気軽に楽しめるス

ポーツです。チームの半分を子

どもたちで編成している分団や



郷土の神社訪問



防災福祉コミュニティ消火訓練



防災福祉コミュニティ訓練

昭和二三年三月一日有野村が神戸市と合併。有野町となり、六甲山北谷に源を発し、有野川の流域に沿って東西四キロ南北十四キロわり、かつては、新緑豊かな山々を背景に、のどかな田園風景をかもし出す農山村でありました。

この頃の人口は、四、八〇〇人余りでしたが宅地開発などにより、現在では五四、〇〇〇人を超える町として大きく様変わりしています。今日は、都市化の進む有野町にあって、歴史と由緒ある神社を紹介したいと思っています。

有間神社は延喜式内神で、境内面積は約三万平方メートル。

摂津の国有馬郡の一の宮と言わ

れ、有馬郡内の総産土神として有間総社とも称されました。祭

神はこの地方を開拓としたとい

「郷土の神社訪問」

神戸市北消防団有野支團

より山口の里に裔きてきたが、燐村の西尾は七尾七谷の山林あります。前に有野川の清流に臨む靈秀の地である。そこに移りたい。」との神託がありました。現在は、初詣の参拝者が長蛇の列をつくっています。

山王神社（上唐櫃）創建年月は不詳。以前は大歳神社と称していましたが、元禄年間（一六一六年—一七〇三年）有間神社天御中主大神を合祀し、さらに須神社から分神を請い事代主命を祭つて四神となりました。同神社は、もともと西宮市山口町下山口の山王谷にありましたが、靈龜年間（一七一五年—一七一六年）に西尾の現在地に移遷されきました。山王谷にあったところ舒明、孝徳天皇が有馬温泉に来湯された際、同神社を参拝されたとも伝えられています。

最後に有野川の源流ともいわれている川がこの唐櫃地域の中をながれています。冬期を除く季節には、清流での川遊びや山探査など子供から大人までが、一日中楽しめます。

神戸市北消防団有野支團はこれまでのすばらしい自然と、由緒ある神社、そして町民をあらゆる災害から守るために日夜頑張っています。

天候のすぐれない日が続いているますが、皆様いかがお過ごしでしょうか。日夜消防業務に携わっておられる皆様にとっては、厳しい季節ですが、体調には十分にお気きり読みとれ、貴重な資料であります。

また、消防団今昔には元多紀郡今田町消防団長酒井勇さん、姫路市香寺町消防団長白石光廣さんより寄稿いただきました。

厚くお礼申し上げます。

最後になりましたが、一面にて神崎郡支部より操法大会開催の寄稿をいただいておりますので、お礼申しあげます。

今後とも、各地区での様々なイベントやユニークな出来事等の記事を紙面にて紹介させていただきたいと思いますので、遠慮なく寄稿してください。

北か5南か5

編集後記

「こんにちは！兵庫の消防団です」



<http://www.hyogoshoubou.jp/>

吉谷式消防ポンプ自動車

営業品目

屈折梯子付消防ポンプ自動車
化学消防ポンプ自動車
水槽付消防ポンプ自動車
普通型消防ポンプ自動車
高発泡機付消防自動車

消防救助工作車
小型ポンプ積載車
シバウラ小型動力消防ポンプ
各種消防用品
消防用ホース



株式会社 吉谷機械製作所

本社・工場 烏取市古海356の1
TEL (0857) 23-2211(代)
FAX (0857) 27-1766

- ・操法最適ホース：コンペVシリーズ
- ・小型動力ポンプ：ラビットダイヤモンドフジシリーズ
- ・小型動力ポンプ積載車(標準型・全自動型)
- ・消防ポンプ自動車(モリタ)
- ・消防用資機材全般



有限会社 西垣消防器具製作所

669-5213 兵庫県朝来市和田山町玉置461

TEL:(079)672-3131

FAX:(079)672-3132

E-mail: fp-nishigaki@eagle.ocn.ne.jp

